

Football/Mondial-2018/Stades

Du joyau Loujniki au retardataire Samara

AFP
Moscou/Russie

LE Mondial-2018 a lieu dans six mois mais seuls cinq des douze stades prévus pour la compétition sont fonctionnels. La Fifa affirme ne pas être inquiète et presque tous devraient être livrés avant la date butoir du 31 décembre.

De l'écrin de la compétition, le superbe Loujniki, au retardataire Samara, tour d'horizon de ces stades répartis dans 11 villes:

Loujniki : le stade légendaire de Moscou

Capacité: 81.000 places
L'enceinte la plus célèbre de Russie a accueilli ses premiers matches dès 1956. Complètement rénové, le "nouveau" Loujniki a été inauguré le 11 novembre par un match contre l'Argentine. Sans sa piste d'athlétisme, les tribunes sont rapprochées du terrain, renforçant l'impression monumentale du stade.

Il faudra maintenant régler la gestion des flux: des dizaines de milliers de spectateurs sont restés bloqués plus de deux heures dans le stade après le match inaugural.

Saint-Petersbourg Arena, le chantier de tous les scandales

68 000 places
Les travaux ont duré plus de 10 ans, le budget a ex-

plosé: la Saint-Petersbourg Arena, où se joueront une demi-finale et le match pour la 3e place, est le stade de tous les scandales. L'ancienne pelouse, trop fragile, a été changée mais la nouvelle est déjà en piètre état. Et bien que cet énorme "vaisseau spatial" ait été inauguré dès mars 2017, ses couloirs sont encore traversés d'installations électriques précaires et semblent en chantier permanent.

Otkrytie Arena : l'antre du Spartak

45.000 places
Construite en 2014, l'Otkrytie Arena (rebaptisée Spartak Arena pour le Mondial) est l'enceinte du Spartak Moscou, champion de Russie en titre. Porté par ses nombreux supporters, c'est aussi le stade le plus chaud de Russie, une ambiance qui se ressent quand y joue l'équipe nationale.

Kazan Arena : le joyau tatar

41 585 places
Le stade a été inauguré dès 2013 à l'occasion des Jeux universitaires d'été. Hôte de la Coupe des Confédérations, Kazan, qui ambitionne de devenir "capitale sportive", accueillera six matches, dont un quart de finale.

Fisht: le stade des JO

41.220 places
Situé dans la station balnéaire de Sotchi, sur les rives de la mer Noire et au pied du Caucase, le stade Fisht est devenu célèbre



Photo : D.R

Renové, le stade Loujniki de Moscou est prêt pour la Coupe du monde 2018.

avec les jeux Olympiques d'hiver 2014. Depuis, il a été adapté pour les matches de football et a accueilli la Coupe des Confédérations. Six matches du Mondial-2018, dont un quart de finale, y seront joués.

Volgograd Arena : sur les ruines de Stalingrad

45 000 places
Architecturalement proche du "nid d'oiseau" ayant hébergé les JO-2008 à Pékin, ce nouveau stade sur la berge de la Volga accueillera quatre matches du premier tour du Mondial dans la ville meurtrie par la bataille de Stalingrad, tournant de la Seconde guerre mondiale qui a fait deux millions de morts.

Nijni Novgorod : incidents et incendie

45.000 places
Ce stade à la capacité moins importante que sa taille ne le laisserait deviner sera livré fin décembre. Plusieurs incidents ont émaillé sa construction, dont un incendie sans gravité en octobre. Il est situé à la confluence des fleuves Volga et Oka, 400 km à l'est de Moscou.

Rostov Arena : près de l'Ukraine

45.000 places
La future antre du FK Rostov n'attend plus que son premier match officiel. Le stade accueillera cinq matches du Mondial et se trouve à 60 km de la frontière avec une région de l'Ukraine contrôlée par des séparatistes prorusses qui combat l'armée ukrainienne depuis 2014.

Cosmos Arena à Samara : beaucoup de retard

44 000 places
S'il y a un stade qui inquiète, c'est celui-là. Les travaux ont pris du retard et le premier match officiel dans cette ville située à 850 km au sud-est de Moscou ne sera joué au plus tôt qu'en avril. L'architecture du stade ne laisse pas indifférent mais il devrait avoir belle allure de l'intérieur, avec ses tribunes particulièrement pentues.

Mordovia Arena : Saransk, la plus petite ville du Mondial

44 000 places
Des tribunes temporaires ont été montées et la capacité de la Mordovia Arena redescendra à 28.000 places après le Mondial. Le stade doit être livré avant

la fin décembre. Avec ses 300.000 habitants, Saransk, la capitale de la république de Mordovie, plus connue pour ses camps pénitentiaires et pour servir de domiciliation en Russie à Gérard Depardieu que pour son équipe de football, sera la plus petite ville du Mondial.

Ekaterinbourg Arena: les tribunes de la peur

35 036 places
Le stade d'Ekaterinbourg a fait la "une" des médias du monde entier après la publication de photos de ses deux tribunes temporaires, juchées sur d'impressionnants échafaudages n'inspirant pas confiance. Inauguré en 1957, le stade est une perle de l'architecture soviétique et a gardé toute son élégance en dépit de sa rénovation.

Situé près des montagnes de l'Oural, à quelque 1.500 km à l'est de Moscou, il sera le stade le plus oriental du Mondial-2018 et doit être livré fin décembre.

Baltika Arena : un stade russe au milieu de l'UE

35 000 places
Quatre matches doivent être joués à Kaliningrad, une enclave russe entre la Pologne et la Lituanie, sur les bords de la mer Baltique, au sein de l'Union européenne. Si le stade est presque fini, il faut encore aménager ses alentours et ce n'est pas une partie facile : le stade a été construit sur un marécage, compliquant toutes les opérations de terrasse-

Brèves

Transfert : Oumar Kaboré signe pour trois saisons avec le CF Mounana



Photo : J.F.Marola

En pourparlers avec le CF Mounana depuis son retour au Gabon, l'ancien attaquant burkinabè de Missile, Oumar Kaboré (9 buts inscrits la saison écoulée), vient de décrocher un contrat de trois ans avec l'équipe championne du Gabon en titre. Le montant du transfert et le salaire mensuel du joueur ne nous ont pas été dévoilés.

En match amical : Mangasport domine l'AO CMS (2-1)



Photo : James Angelo LOUNDOU

En match amical de préparation au National-Foot 1, Mangasport a eu difficilement raison de l'AO CMS sur le score de 2-1, mardi dernier au stade Henri Sylvoz. Les buts du club de la Comilog ont été marqués en seconde période par Valdo Bitsaka et Alain Miyogho. La réduction du score des Cémésiens a eu lieu en fin de partie, suite à un penalty transformé par Diallo.

AS Pélican fait le nettoyage



Photo : J.F.Marola

Des 25 joueurs ayant composé l'effectif du club migovéen la saison dernière, le comité directeur, qui a procédé à une épuration, n'en a retenu que quatre : Mefan, Nani Nono, Michael Séfial et Advine Edzand. On s'attend donc à voir une toute autre équipe cette saison.

AS Pélican sans préparateur physique

Depuis le départ de Gildas Ndoumou à l'USB, celui-là même qui faisait office de

préparateur physique, l'AS Pélican n'a pas encore comblé ce vide. C'est Franklin Ngome Moure, le coach adjoint qui, aujourd'hui, assure cette tâche, en attendant l'arrivée éventuelle d'un spécialiste.

Rod Zambé s'engage avec l'AS Pélican pour une saison

Pisté par les dirigeants de l'AS Pélican depuis quelques années, Rod Zambé, jeune milieu de terrain en devenir, en provenance du FC 105, vient de s'engager pour une saison renouvelable avec le club migovéen.

Josette Mengué récompensée pour son amour pour l'arbitrage



Photo : J.F.Marola

A l'issue de la finale du tournoi professionnel de pré-saison remporté par le CF Mounana face à AS Pélican (1-0) samedi

dernier au stade de l'INJS, le comité d'organisation de ce tournoi a eu à récompenser l'ancienne arbitre Fifa gabonaise, Josette Mengué, pour son amour pour l'arbitrage. L'initiative a été saluée par plus d'une personne.

Yelly Nang vers Akanda FC

Joueur du FC 105 la saison écoulée, Yelly Nang, milieu de terrain offensif (deux buts inscrits la saison dernière), est en discussion avec Akanda FC. Comme tous les nouveaux joueurs, ce dernier est toujours en attente de la signature de son contrat.



Photo : J.F.Marola